
PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA 

 #53/ KI-TETZÉ’ - “CUANDO SALGAS”  

Deuteronomio 21:10 - 25:19 

Día 5.  Corintios 7:15 
El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura 
acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta 
comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el 
cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos 
acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros. 

Al reunirnos cada Shabat como asamblea de creyentes para estudiar la Toráh, 
estamos obedeciendo un mandamiento dado por ‘Adonay. 

Estudiar semanalmente la Toráh es una costumbre por generaciones avalada por 
los Apóstoles del primer siglo: “Porque Moisés, desde generaciones antiguas, tiene 
en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado”. 
Hechos 15.21 

Esta es una instrucción apostólica expresada en el concilio de Jerusalén. Esta 
instrucción sustenta el estudio de la Toráh (Moisés) cada Shabat. 

Esta costumbre para el dia de Shabat en relación al estudio de la Toráh, también 
está reflejada en Hechos 13.15: “Y después de la lectura de la ley (esto es, la 
Toráh) y de los profetas, los principales de la sinagoga mandaron a decirles: 
Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad”. 
Sabemos por el testimonio del libro de los hechos que esta narración incluye al 
Apóstol Pablo y a Bernabé, dos baluartes de las Asambleas del I siglo. 

La fe bíblica y el estudio de la Toráh están íntimamente relacionados. No podemos 
decir que creemos, si no conocemos la Escritura. El Rúaj HaQódesh (El Espíritu de 
Santidad) nos guía a estudiar las Escrituras. El Mashíaj dijo: Escudriñad las 
Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas 
son las que dan testimonio de mí. Juan 5.39 
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❖ Al apóstol Pablo le tocó legislar el caso de los matrimonios que venían 
del contexto de los gentiles, cuando uno de los dos se convertía. Este 
ya es otro escenario. 

o El primer escenario es dentro de Israel. 

o El segundo escenario, es cuando vienen de entre los gentiles; y uno 
de los dos se convierte. 

o Este es un asunto muy difícil, y la pregunta es ¿Qué hacemos? 

o El Apóstol Pablo dijo: “Si el incrédulo consiente en vivir contigo no te 
separes” 

o ¿Y qué significa: “y el consiente en vivir contigo?” 

o Básicamente, lo estructura sobre el principio de que los hijos se 
tienen que criar de acuerdo con la Toráh, sea hombre o sea mujer. 

o Siendo que el principio es que los hijos crezcan dentro de la Toráh, 
y el otro se opone a la Toráh, y además maltrata al cónyuge, la 
premisa es: “a paz te llamó Dios” 

o 1 corintios 7. 12-15: “12 Y a los demás, digo yo, no el Señor: Si 
algún hermano tiene mujer incrédula y ella está dispuesta a 
vivir con él, no la abandone; 13 y si alguna mujer tiene 
marido incrédulo, y él está dispuesto a vivir con ella, no 
abandone al marido. 14 porque el marido incrédulo es 
santificado por la mujer, y la mujer incrédula es santificada 
por el hermano, pues de otra manera, vuestros hijos serían 
inmundos, mientras que ahora son santos. 15 pero si el 
incrédulo se separa, que se separe, pues no está el 
hermano o la hermana sujeto a servidumbre en semejante 
caso, sino que a paz os ha llamado Dios. 

o Pero llevar esto a la práctica es complejo; porque no es fácil. 

o Debido a lo complejo y difícil que es llevar esto a la práctica, 
Lamentaciones expresa: “Bueno le es al hombre llevar el yugo desde 
su juventud”. Lamentaciones 3.27 

o Que aprenda, y no se case con un incrédulo. Porque las 
complicaciones que enfrenta son muy complejas. 
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o Porque la Toráh, poco puede hacer en este caso. ¿Por qué? 

o Porque esa persona se ha enlazado con una ley del mundo, a través 
del incrédulo, y la Toráh no tiene previsión para proteger a esa 
persona. 

o Por esto hay un dicho en el Talmud de Babilonia que dice:” el que 
adquiere un mandamiento, adquiere un abogado; el que accede a un 
mandamiento, accede a un abogado” 

o Esto significa que la Toráh te defiende para que no andes en 
problemas. 

o Es hermoso cuando Yehoshúa’ dijo: “Yo les daré a otro abogado”. 
Cuando dice en griego, les daré el consolador la palabra es 
Παράκλητον, que significa abogado. 

o “He aquí, yo envió al abogado. 
o ¿Qué está indicando Mashíaj con esa expresión? 

▪ Si ustedes venían acostumbrados a que el mandamiento los 
defendiera y librara, de meterse en problemas. Yo les voy a 
enviar otro abogado más efectivo. 

▪ Israel hasta ese momento, se guardaba a través de los 
mandamientos. Esto es, lo que está escrito en la Toráh. 

▪ El abogado tiene otra función en primer lugar; Prevenir. Es como 
un médico. 

▪ Ojalá hoy existiera la costumbre que antes de tomar una decisión 
se buscara al abogado. 

• ¿Qué tan legal, que tan conveniente es esto que estoy 
planeando hacer? 

• ¿Se puede o no se puede? 

• Esto es derecho preventivo. 

• La primera función de un abogado es prevenir. 

▪ Así pasa igualmente con la Toráh. Fuera ideal que la gente 
estudiara de manera preventiva y se escuchara la voz de ‘Adonay, 
ahora que tenemos el Rúaj HaQódesh dentro de nosotros. 
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▪ El Rúaj HaQódesh nos lleva a entender, nos guía a toda 
verdad. Esto es lo ideal. 

▪ Si tienes la Toráh, tienes a ‘Adonay revelado, a través del 
Evangelio. 

▪ No es concebible, ni se estima que alguien que tiene la Toráh 
esté metido en problemas. 

▪ Por esto Yehoshúa’ dijo: voy a enviarles otro abogado. No dice 
otro consolador, porque se puede perder el sabor del sentido 
original. 

▪ En griego dice paráclitos, que lo han traducido como consolador 
y equivale al latín ad, y cleto es vocatun. Ad- vocatun, lo cual 
significa abogad: quien está al lado tuyo cuando lo llamas. Es 
decir, el que acude al llamado. 

▪ Paraclitos se hebraizó y quedo como praqlit. 

▪ Así el concepto paso del griego al hebreo, por que en el hebreo 
no existía el concepto de abogado. 

▪ La única palabra cercana en hebreo era oreq din, que es el 
preparador del juicio. 

▪ ¿Cuál es la diferencia entre un preparador del juicio y un 
praqlit? 

▪ La diferencia es sustancial. 

• El orq din, era el asesor. 

• El praqlit era el defensor. 

▪ Hay un dicho en la Mishnáh que dice: “No seas como el oreq din, 
porque no tienes que andar diciéndole a las personas lo que 
tienen que hacer. 

▪ Si no te han convocado, no tomes la iniciativa de hacer aquello 
para lo que no te han llamado, ni dar opiniones donde no te las 
están pidiendo, o no te han llamado. 

▪ Oreq din es el preparador de la audiencia, es decir, quien 
prepara a su defendido, por eso este oficio estaba mal visto en 
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Israel, porque entonces, entrenaba para la mentira. “Di esto o 
aquello, para conseguir esto.” Esto era mal visto. 

▪ Tener una coartada era mal visto porque se hacía susceptible de 
mentir. 

▪ Entonces praqlit era avocato, el que asistía cuando le 
necesitaban para que previniera. 

▪ Oreq din = preparar el juicio. Te enseña a mentir y a usar 
coartadas. 

▪ Praqlit es el avocato, el que está a tu lado cuando lo necesitas, 
y acude a tu llamado de consulta, antes de que te metas en 
problemas, es algo preventivo. 

▪ No se trata del consolador, es el abogado – praqlit – Y Oreq 
din tampoco hace referencia al abogado. 

▪ Por esto la Escritura dice: “abogado tenemos en Yehoshúa’ 
HaMashíaj. El nos previene para que no seamos delincuentes 
delante de Dios. 

▪ La gente entiende lo contrario. 

• Cuando peques, es Dios quien te va a defender. 

• Pero es al revés. 

• Él es quien está previniéndote para que no peques, está 
previniéndote de pecar. 

▪ Es por esto por lo que Yehoshúa’ es nuestro praqlit, y la 
promesa es: voy a enviar al abogado preventivo, no al 
consolador, que es otro contexto. 

▪ Entonces debemos dejar de ver a Yehoshúa’, como quien nos va a 
salir a cubrir de los delitos que cometemos. “Yo te defiendo, yo 
soy tu defensor”. 

▪ El no es “post eventos”. No es acudir a él, después de… 

▪ Que matiz tan diferente es este. Yehoshúa’ es Avocatos, quien 
acude a tu llamado de consulta. 

▪ La dificultad, es el concepto que teníamos de abogado, “como 
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aquel que nos va a sacar de un problema”, pero poco se habla del 
abogado que te previene del problema. 

▪ Esta es una idea que tenemos que renovar en nuestra mente, y 
tenemos que vencer ese paradigma, que el abogado es aquel que 
te va a sacar del problema, de la dificultad. 

▪ Mashíaj dice:” No te dejaré solo, yo te enviaré al Praqlit, vendré a 
vosotros. 

▪ Ellos siempre pensaban que los mandamientos eran algo así 
como el abogado. Y que los mandamientos te prevenían de 
pecar. 

▪ Por esto dice: “ustedes necesitaran otro praqlit, se necesitaba a 
alguien que los prevenga de una manera mas eficaz. 

▪ ¿Por qué? 

▪ Porque los mandamientos tenían la función de praqlit. Los 
mandamientos te dicen: no hagas esto, antes que estés en el 
problema. 

▪ Pero nuestra carne es débil, y a pesar de que el mandamiento 
e s t aba a l l í , p od í amos pa sa r po r en c ima de e l l o s 
descuidadamente. 

▪ Yehoshúa’ dice: te voy a enviar otro Praqlit que cumpla de 
manera más eficaz las funciones que hacia la Toráh. 

▪ “Para que la justicia de la Toráh, se cumpla en nosotros, por el 
otro Praqlit. 

▪ ¿Entonces cuál es el otro praqlit? Es Su Poder en nosotros, El 
Rúaj HaQódesh, y ahora tenemos la mente de Mashíaj, tenemos 
el verdadero Praqlit, nuestro verdadero previsor, quien nos 
ayuda en nuestras debilidades. 

▪ Por eso dice: “el espíritu que ha hecho morar en nosotros, nos 
anhela celosamente”. 

▪ Porque esa es la función del otro praqlit, y la función del praqlit 
de la Escritura. 

▪ Tomemos un ejemplo. 
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• Los flecos del varón,(tzitzit) en un momento dado lo previenen 
de hacer lo indebido. 

• Pero si aún, viendo sus flecos, el varón no se frena, esto nos 
demuestra que el hombre es insuficiente por sí mismo, para 
vencer su carne. 

• Por esto necesitamos “el cambio de chip”, el cambio de 
mente. 

• Las personas pueden saber que el Shabat es el día de Adonay, 
pero hay algo que les impide practicarlo correctamente, algo 
les impide dar el paso de camb ia r su mente , su 
entendimiento, sus costumbres. 

• Entonces necesitamos que el praqlit vaya renovando nuestro 
entendimiento. 

▪ Hay que entender, que cuando el praqlit llegó a nosotros, el 
comienza a trabajar por prioridades, porque así nos va a prevenir 
o preservar de las cosas mas graves. 

▪ Por ejemplo, el praqlit percibe nuestras tendencias y por allí 
determina sus prioridades en nosotros. 

▪ Podemos notar que con el tiempo el praqlit que nos ha sido 
enviado que es Yehoshúa’ HaMashiíaj, que ha venido a nuestra 
mente, a nuestro corazón esta trabajando en cada una de las 
áreas de nuestra vida. 

▪ Por esto Pablo expresa en 1 Tesalonicenses 5.23: 

 
▪ Este es el orden en el que va a trabajar el Rúaj HaQódesh, quien 

tiene como función “quitar el velo” y por esto la Escritura dice 
que nos redarguye de pecado, de justicia y de juicio. Juan 16.8 

▪ Por esto la Escritura nos exhorta para añadir a nuestra fidelidad, 
dominio propio. 2 Pedro 1.5, el cual nos lo da el Rúaj HaQódesh. 

▪ Por esto tenemos que escuchar la voz de los hermanos, porque 
‘Elohim nos habla a través de la Toráh y a través de los 
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hermanos. 

▪ Si alguno tiene una situación delante suyo, la cual tiene que 
enfrentar, no será para el nada provechoso, preguntarle a un 
incrédulo. 

▪ Entendamos que para “Consolación” existe la palabra 
“Menajem” en hebreo, cuya connotación lingüística es 
totalmente distinta a la que tiene el Praqlit. 

▪ Al decir “Menajem” estamos hablando de aquel que nos esta 
ayudando a superar el dolor, y te lleva del brazo hasta que estes 
completamente restaurado, como lo vemos en la parábola del 
buen samaritano. Eso sería un Menajem. 

▪ Praqlit es otra cosa. Son dos palabras diferentes y hay que saber 
distinguirlas. 

▪ Yehoshúa’ es nuestro praqlit, y los mandamientos, nos estaban 
previniendo en medio del caos. Recordemos que estamos 
hablando de un contexto en medio de la guerra. Y en medio de la 
guerra, se pueden dar cualquier cantidad de situaciones 
irregulares o caóticas. 

▪ Por eso siempre en medio del caos, la Toráh pone orden, preserva 
y te presenta escenarios. Porque nadie puede hacer las cosas 
bien, “andando por allí” sin el consejo correcto. 

▪ Cuanto mas ahora, funciona estando ‘Elohim “desde adentro” 
guiando nuestros pensamientos, diciendo: La paz de Dios que 
sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros pensamientos 
y vuestro corazón con Yehoshúa’ HaMashíaj. Filipenses 4.7 

▪ Traduce con Yehoshúa’ HaMashíaj a cambio de “en Yehoshúa’ 
HaMashíaj”. 

▪ Pablo también dice:” y te apoyas en la Ley, y te enorgulleces en 
Dios, 18 y conoces la voluntad, e instruido por la Ley apruebas 
las cosas mejores. Romanos 2.17-18. 

▪ Claro, quien no lee la Toráh, tiene complicaciones, porque ella es 
la voz de Dios, y “la Toráh, es el insumo del praqlit” 
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▪ Tanto así, que Romanos dice que aquellos que no tenían la Toráh 
físicamente, mostraban la obra de la Torah escrita en sus 
corazones, o sea que aun cuando no pudieran leerlo, el praqlit se 
encargaba de mostrársela en ese momento, y por lo menos la 
oían en la sinagoga. 

▪ Por esto ningún gentil que se convertía, se quedaba fuera. 

▪ ¿A dónde iba un gentil convertido? A la sinagoga a escuchar la 
parasháh todos los sábados. 

▪ Con lo que escuchaba el recién convertido, el praqlit trabajaba 
toda la semana con aquello que escuchaba, y todo se lo iba 
recordando día, tras día. Porque la Promesa dice: “El os 
recordará todas las cosas” 

▪ ¿Cuáles cosas le va a recordar? 

▪ No dice, “les va a enseñar”, dice les va a recordar, porque nadie 
puede recordar lo que no ha escuchado antes. 

o Terminamos aquí hablando de Yehoshúa’ HaMashíaj, al entender la 
función de los mandamientos, que nos lleva a comprobar que la 
voluntad del Señor es buena, agradable y perfecta. 

o Por esto tenemos que pensar en Yehoshúa’ HaMashíaj, nuestro 
abogado, quien nos va a prevenir. Por esto hay que llamarlo, porque 
es EL, quien va a acudir al llamado. 

o Al llamarlo, El va a acudir, antes que nos metamos en problemas. 

o Cuando alguien ya esta en el problema, también lo “va a sacar de 
este”. Pero esta no es la idea. 

o Por algo EL dice: “Vete y no peques más” 

“Gracias Hashem Yehoshúa’ HaMashíaj por ser nuestro Praqlit” 

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.
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